
Protokoll 

der Jahreshauptversammlung des Etzer Bund e.V. 

am Freitag, den 31. Januar 2020, 19.30 Uhr im Etzer Bund Haus. 

 

Anwesend sind 43 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste) 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Sitzungseröffnung durch Dieter Winzer um 19.40 Uhr 

Die Versammlung erhebt sich zum Gedenken aller in 2019 verstorbenen 

Vereinsmitglieder – stellvertretend: Alma Ramcke  und Sabine Möller 

                                  

TOP 2 Festlegung der Tagesordnung 

Gegen die vorgeschlagene Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben. 

 

Somit gilt folgende Tagesordnung: 

 

 1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

 2. Festlegung der Tagesordnung 

 3. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

 4. Bericht der Schatzmeisterin mit anschließender Aussprache 

 5. Bericht der Kassenprüfer mit anschließender Aussprache 

 6. Entlastung des Vorstandes 

 7. Vorstandswahlen 

                                            1. Vorsitzende/r 

                                            2. Vorsitzende/r 

                                            Schatzmeister/in 

                                            Schriftführer/in 

                                            Beisitzer/in   

 

           8. Bekanntgabe der Termine für das Jahr 2020 

           9. Verschiedenes 

 

  

TOP 3 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

Den Jahresbericht beginnt Dieter mit einem herzlichen Dank des gesamten 

Vorstandes bei allen Helferinnen und Helfern, die auch das vergangene Jahr wieder 

mit ihrem großem Einsatz für hervorragende Arbeit, einem guten Ergebnis und ein 

sehr gutes Image des Etzer Bund gesorgt haben. 

 

 



Der Bericht wird etwas anders dargestellt wie in den vergangenen Jahren. 2020 feiert 

der Etzer Bund sein 100-jähriges Bestehen. Alle Veranstaltungen in diesem Jahr sind 

eng verbunden mit unserem Jubiläum. Die Vorbereitungen sind noch nicht 

abgeschlossen. Sibylle, Walter und Dieter Arbeiten am Gesamtkonzept, was dann 

dem Vorstand zur Abstimmung vorgestellt wird. 

Die Mitglieder stehen dabei im Fokus der Veranstaltungen. Sie sind, bilden und 

bleiben das Fundament des Etzer Bund. 

Am 20. Juni findet der Jubiläumsfestakt im Etzer Bund Haus statt. Einladung erfolgt 

an alle Mitglieder und Gäste.  

Aus Anlass des Jubiläums haben wir uns ein neues Logo erschaffen. Mit dem neuen 

Logo wollen wir unsere Vielfalt zum Ausdruck bringen. Der Etzer Bund ist bunt. Bunt 

heißt – offen, tolerant und flexibel.  

Für die Jubiläumsveranstaltungen haben wir von der Gemeinde einen Zuschuss von 

3.000 EUR erhalten. Von hieraus nochmals ein herzliches Dankeschön. 

Letztes Jahr haben wir die zuständigen Verantwortlichen für die einzelnen Bereiche 

berufen.  

 

Edda   Theater 

Sibylle  Festausschuss und Vermietung 

Hermann Plattdeutsch 

Tobi  Getränkeeinkauf  

Wilfried Administrator für unsere Homepage und erweiterte Rechte im IT  

  Bereich. 

Alle entscheiden autark innerhalb ihres Bereiches, wobei der Vorstand hier nicht aus 

seiner Gesamtverantwortung genommen wird. Als Ergebnis kann gesagt werden, 

dass wir mit dieser Entscheidung auf dem richtigen Weg sind, einfach kompetenter 

und effektiver agieren können. An Stellschrauben muss noch justiert werden, 

dennoch sind alle stark motiviert und sehr zufrieden. 

Als Ergebnis dieser Entscheidung werden die Verantwortlichen für Theater (Edda) 

und Festausschuss (Sibylle) aus ihren Bereichen kurz berichten. 

Theater 

Edda bedankt sich auf Platt für die Unterstützung des Theaterbereichs beim 

Vorstand, Festausschuss, Publikum und allen anderen Helfern und Unterstützern. 

Alle 3 Vorstellungen beim Dreiakter „Ehe op tiet“ waren letztes Jahr total ausverkauft 

und mit sehr guten Kritiken aus Presse und Publikum versehen. 

Die Theatergruppe hat sich daher für dieses Jahr dazu entschieden, 4 Vorstellungen 

des Dreiakters aufzuführen. „Akt mit Lilie“ wird wieder spannend, ein wenig nackig 

und sehr lustig.  

Ihren Seminarbesuch (Edda und Brigitte) – „Impulse für die Maske“ hat Edda mit 

vorher/nachher Bilder anschaulich unterlegt und von der Intensität und dem Nutzen 

des Kurses berichtet. 



Der Einakter wird dieses Jahr beim Dorffest und danach zweimal, allerdings ohne 

Büfett aufgeführt.  

Festausschuss 

Sibylle gab einen kurzen Rückblick über die Aktivitäten/Veranstaltungen 2019. 

Umbüddeln wurde mangels Beteiligung abgesagt. Das Osterfeuer war wie immer 

sehr gut besucht, dennoch ist als Wermutstropfen die Unterstützung, das Helfen zu 

sehen. Es werden ungefähr 35 Std. Helfer benötigt. Es sind 3 Personen vor Ort, das 

geht und reicht einfach nicht. 

Für dieses Jahr ist das Osterfeuer versuchsweise auf dem Gelände des Etzer Bund 

geplant. Es wird weiterhin ein Hauptfeuer sowie einen Feuerkorb für die kleineren 

Gäste geben. Die Tradition soll gewahrt bleiben.  

Das Familienfest ist so traditionell wie damals, mit Sackhüpfen, Tauziehen, hau den 

Lukas und weitere nostalgische Aktionen geplant. 

Plattdeutsch  

Hermann als Verantwortlicher ist nicht anwesend.  

Der schon fast traditionelle jährliche „Plattdüütschen Abend“ mit Hermann war mit 60 

Besuchern wieder sehr gut angenommen. Auch dieses Jahr findet er am 21. Februar 

wieder statt. 

Hermann ist intensiv dabei, z. B. durch Seminare (Plattdüütschen Grammatikkurs in 

Leer/Schleswig-Holstein) sein vorhandenes Wissen zu festigen und weiter 

auszubauen. 

Vermietung 

Die Vermietungseinnahmen beliefen sich 2019 auf gesamt 4.521,24 EUR. 

Netto     2.880,00 EUR 

Inventarersatz/Spende    687,29 EUR 

Strom       500,00 EUR 

Gas       453,95 EUR 

Vollkommen zufrieden sind wir mit der Vermietung nicht. Es sind z. B. Gläser kaputt 

und werden in die zweite Reihe gestellt, Leisten sind beschädigt und mit Tesa-Film 

provisorisch repariert. Für die Abnahme nach der Vermietung ist es häufig nicht zu 

erkennen und somit auch später nicht zuzuordnen. Wir werden überlegen, wie und 

ob wir es überhaupt eindämmen können. Auch muss überlegt werden, ob wir mit 

dem derzeitigen Vermietungspreis noch kostendeckend arbeiten können.  

 

 

 

 



Sonstiges 2019/2020 

Präsent in der Gemeinde 

Der Etzer Bund ist bei diversen Veranstaltungen vertreten und aktiv eingebunden.  

Zum Beispiel, Mitarbeit beim Ortsentwicklungskonzept, Teilnahme am „Appener 

Gesprächskreis“.  

Zusammenarbeit mit anderen Vereinen 

Die Zusammenarbeit der Appener Vereine, Institutionen und Verbände soll 

intensiviert und ausgebaut werden. 

Bei der 750-jährigen Jubiläumsfeier der Gemeinde, haben wir zusammen mit dem 

DRK Ortsverein Appen und dem TuS Appen den Ausschank in der Distelkamphalle 

gemeinsam vorgenommen.  

Renovierung  

Die Renovierung im Etzer Bund Haus wird von einem Team (Brigitte, Edda, Petra 

und Sibylle) gemeinsam betreut. Jeder ist im Team gleichberechtigt und 

verantwortlich. Die Decke, inkl. Beleuchtung, konnte aufgrund der Gesamtkosten von 

ca. 10 – 13 Tsd. EUR noch nicht in Angriff genommen werden. Das bisherige 

Ergebnis kann sich sehen lassen, dafür ein herzliches Dankeschön an das gesamte 

Team. 

Neukalen 

Walter berichtet  – wir pflegen weiterhin den Kontakt wechselseitig. 2019 fand kein 

Treffen mit unseren Freunden aus Neukalen statt. Dieses Jahr wird durch Dieter eine 

Einladung zum 08. Mai (Theater-Prämiere „Akt mit Lilie“) ausgesprochen. Ebenfalls 

wird der Vorstand des Heimatvereins Neukalen zum Festakt am 20. Juni eingeladen. 

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

Wir sind bisher in jeder Ausgabe „Appen im Blick“ mit Berichten und Informationen 

vertreten. Auch die Zusammenarbeit mit dem „Pinneberger Tageblatt“ ist sehr gut.  

Dieter beendet seinen Bericht mit einem Dank an seine Vorstandskollegen sowie den 

Festausschuss für die sehr gute Zusammenarbeit. 

 

Aussprache/Wortmeldungen: 

 

Thomas Janiczek – Thomas bringt das Thema Hilfe/Unterstützung auf die Agenda. 

Wo braucht es mehr Helfer? Es ist nicht nur eine Hol- sondern sollte auch eine 

Bringschuld sein. Die Anwesenden sollten dieses Thema bei anderen platzieren, um 

für mehr Hilfe und Unterstützung zu werben. 

 

 

 



TOP 4 Bericht der Schatzmeisterin mit anschließender Aussprache 

Stefanie Fankhänel ist das erste Jahr als Schatzmeisterin tätig und gibt ihren 

Kassenbericht für 2019 ab. 

Bar Kasse: 

Anfangsbestand      237,42 EUR 

Endbestand    1.495,17 EUR 

Girokonto: 

Anfangsbestand   7.355,07 EUR 

Endbestand    3.677,01 EUR 

Sparkonto: 

Anfangsbestand   7.979,96 EUR 

Endbestand  12.478,67 EUR 

Bestand gesamt:  17.643,85 EUR    (in 2018 15.572,27 EUR) 

ca. 29.000 EUR Einnahmen stehen ca. 27.000 EUR Ausgaben entgegen,  

sodass für 2019 ein Überschuss von 2.078,54 EUR besteht. 

Übersicht der jeweiligen Veranstaltungen in ca. Beträgen: 

Theater Dreiakter + 2.500 EUR 

Osterfeuer  + 1.000 EUR 

Familienfest  +    320 EUR 

Dorffest            +    900 EUR 

Theater Einakter +    200 EUR 

Silvesterparty +      25 EUR 

Die Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen für 2019 und Vorjahre – 5.137 EUR 

Einnahmen aus Vermietung 2019 – 2.880 EUR (Netto Mieterlös) 

 

Aussprache wird nicht gewünscht. 

 

 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer  

Petra Müller und Hermann Schmidtpott. Petra berichtet über die stattgefundene 

Kassenprüfung und stellt fest, dass es nichts zu beanstanden gibt. Eine 

Nummerierung der Belege wäre von Vorteil. 

Ganz allgemein kann gesagt werden, dass der Vorstand sorgsam und 

verantwortungsvoll mit den Finanzen umgeht, als Beispiel nennt Petra die 

verschobene Deckenrenovierung. Petra schlägt vor, dem Vorstand Entlastung zu 

erteilen. 

 

Aussprache wird nicht gewünscht. 



 

 

TOP 6 Entlastung des Vorstandes 

Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 

 

 

TOP 7 Vorstandswahlen 

Dieter bedankt sich beim bisherigen Vorstand für die hervorragende und 

professionelle Arbeit sowie den großen Einsatz. Der gesamte Vorstand stellt sich in 

gleicher Konstellation zur Wiederwahl. Nicole Gätjens, die nicht anwesend ist, hat 

ihre Bereitschaft, als Beisitzerin zu kandidieren schriftlich hinterlegt, einschließlich 

der Annahme bei ihrer Wiederwahl.  

Dieter übergibt die Versammlungsleitung an Walter Lorenzen. 

Wahlberechtigt sind alle anwesenden Mitglieder. Es wird keine geheime Wahl 

gewünscht. Der Vorstand ist einzeln zu wählen. 

 

Zur Wahl vorgeschlagen werden:  

 

1. Vorsitzender Dieter Winzer, keine weiteren Vorschläge. 

Dieter wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Dieter nimmt die Wahl an. 

Walter übergibt die Versammlungsleitung an Dieter Winzer. 

 

2. Vorsitzender Walter Lorenzen, keine weiteren Vorschläge. 

Walter wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Walter nimmt die Wahl an. 

Schatzmeisterin Stefanie Fankhänel, keine weiteren Vorschläge. 

Stefanie wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Stefanie nimmt die Wahl an. 

                                                

Schriftführerin Carmen Winzer, keine weiteren Vorschläge. 

Carmen wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Carmen nimmt die Wahl an. 

                                                

Beisitzerin Brigitte Belger, keine weiteren Vorschläge. 

Brigitte wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Brigitte nimmt die Wahl an. 

                                                

Beisitzerin Nicole Gätjens, keine weiteren Vorschläge. 

Nicole wird einstimmig gewählt, Nicole nimmt die Wahl an  

(siehe Schreiben vom 31.01.2020). 

 

 

 

 



TOP 8 Bekanntgabe der Termine für das Jahr 2020 

Die Termine für das Jahr 2020 werden wie vorgelegt genehmigt. Sie sind ferner auf 

unserer Homepage hinterlegt. 

 

TOP 9 Verschiedenes / Anregungen 

Michael Jablonka – Der Bienenwall braucht ca. 2 bis 3 Jahre, um richtig zu wachsen. 

Bodendecker funktionieren nicht, da wir sehr viel Eichenlaub im Umfeld haben. Von 

daher werden u.a. bienenfreundliche Gräser gepflanzt. Über Spenden von 

Pflanzsamen würden wir uns freuen. 

Solveigh Stein – Solveigh bittet darum, einen Flyer oder Ähnliches mit den 

Kontaktdaten, wie z. B. Bankverbindung zur Verfügung zu stellen.  

Weitere Wortmeldungen gab es nicht. 

 

Dieter dankt allen Anwesenden und beendet die Jahreshauptversammlung 2020 

um 21.10 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

Februar 2020 

 

 

 

Dieter Winzer                                                                                   Carmen Winzer 

Vorsitzender                                                                                     Schriftführerin 

 


